
não puderem comparecer poderão
participar de maneira remota para
tirar dúvidas e concluir o acordo.
Para os casos que não forem solu-
cionados, o processo seguirá seu
curso normal até a audiência.

BARJAS FELIZ — I
Todos comentários políticos,

ontem, estavam em torno e a favor
do ex-prefeito Barjas Negri (PSDB),
porque certa pesquisa foi divulgada
que ele teria 47,5% dos votos em Pi-
racicaba, como divulgado na Band.
Como pré-candidato a prefeito, o
que é público e notório, não há
motivos para que não fique feliz.

BARJAS FELIZ — II
O levantamento do Paraná

Pesquisas, já conhecido na área faz
tempo, indica que o vereador Pau-
lo Campos (Podemos) teria 9,5% da
intenção de votos como pré-candi-
dato a prefeito de Piracicaba, em
segundo lugar. Campos garante
que a vereador não sai mais candi-
dato. Resta a pergunta: seria pré-
candidato a vice do ex-prefeito Bar-
jas Negri? Só o tempo dirá, lem-
brando que a política é como as
nuvens: ora de um lado de um jei-
to, ora de outro lado de outro jeito.

BARJAS FELIZ — III
Segundo a pesquisa, a maio-

ria desaprova (74,6%) a gestão do
prefeito Luciano Almeida (PP), exa-
tamente o que derrotou Barjas Ne-
gri em 2020. 22,5% disseram que
aprovam a atual administração e
2,9% não sabem ou não opinam.
São detalhes da pesquisa, que de-
vem ser respeitados. A pesquisa
ouviu 716 eleitores de Piracicaba de
12 a 15 de agosto. O grau de confi-
ança é de 95,0% para uma margem
estimada de erro de aproximada-
mente 3,7 pontos percentuais.

PESQUISA
Aparecem na pesquisa eleito-

ral, além de Barjas e Campos, os
pré-candidatos Coronel Adriana
com 6,8%, Helinho Zanatta com
6,1%, Alex Madureira com 5,6%,
Professora Bebel com 5,6% e Luci-
ano Almeida, pré-candidato à ree-
leição, com 4,6% dos votos. Ne-
nhum, brancos e nulos com 9,8% e
não souberam responde 4,5%.

FALTOU CENÁRIO
Na pesquisa do Instituto Pa-

raná Pesquisas para avaliar a in-
tenção de votos do eleitorado nas
eleições municipais do próximo ano,
analistas de plantão —  adversári-
os de Barjas Negri (PSDB) — cons-
tatam que faltou um cenário sem a
participação do ex-prefeito Barjas
para se ter, a priori, a intenção de
voto. É que o ex-prefeito estaria ine-
legível e, se isso se confirmar, não
poderá participar das eleições, tema
para a Justiça no período eleitoral.

POSITIVA
Considerando as eleições gerais

do ano passado, o presidente Lula
(PT) teve ampliada sua aprovação
na pesquisa Paraná Pesquisas. Ele,
que teve pouco mais de 29% dos
votos no segundo turno das eleições
em Piracicaba — de um eleitorado
chamado de direita, bolsonarista!
—, agora, apareceu com quase 42%
de aprovação. O Capiau, idoso e
cansado, repete: política é como as
nuvens, ora de um lado de um jeito,
ora de outro lado de outro jeito.

CAPITANEAR
A deputada estadual Profes-

sora Bebel (PT) é a única pré-can-
didatura progressista —  digamos,
de esquerda — e aliada ao presi-
dente Lula (PT). Se capitanear essa
aprovação do presidente Lula,
certamente, estará no segundo
turno das eleições municipais do
próximo ano. Dedicação e traba-
lho não lhe faltam para que con-
siga mostrar que é a pré-candi-
data do presidente da República.

Edição: 18 páginas

QUÉRCIA
O ex-governador do Estado

Orestes Quércia — no MDB do co-
meço ao fim — completaria hoje
(18) 85 anos. Nascido em Pedre-
gulho, governou o Estado de São
Paulo de 1987 a 1991, foi senador
da República, prefeito de Campi-
nas, deputado estadual e verea-
dor. Faleceu em 24 de dezembro
de 2010 e sua atividade foi ligada
à área de comunicação com jor-
nal impresso (Diário do Povo, de
Campinas; Diário Popular e Diá-
rio Comércio & Indústria, de São
Paulo), rádio e televisão, e tam-
bém na área da plantão de café.

ANA PAVÃO
O deputado Jefferson Alves

de Campos (PL) registrou, na
Câmara Federal, condolências à
família da ex-vereadora Ana Pa-
vão (PL), rogando a Deus que “o
Espírito Santo conforte a famí-
lia” num momento difícil. Falou
em nome da Igreja do Evange-
lho Quadrangular (IEQ), citan-
do o vereador e pastor Rerlison
Teixeira de Rezende (PSDB). Je-
fferson, pastor e advogado, tem
sua base eleitoral Sorocaba.

HELICÓPTERO
Um trabalho pelo bem. As-

sim, pode ser registrado o que foi
feito pelo helicóptero Pelicano, da
Polícia Civil do Estado de São Pau-
lo, quarta (16), em Piracicaba,
quando fez o transporte de um
coração daqui até o Hospital das
Clínicas da Universidade Estadu-
al de Campinas (Unicamp). O ór-
gão foi transplantado em um pa-
ciente que está internado no HC.
Aplausos, saúde para todos.

MUTIRÃO
A OAB SP (Ordem dos Advo-

gados do Brasil secional São Pau-
lo), por meio de sua Comissão de
Direito Previdenciário em parceria
com a Procuradoria Regional Fe-
deral, realizará um mutirão previ-
denciário para que advogados e
advogadas de todo o Estado pos-
sam submeter seus casos de apo-
sentadoria à análise do INSS com
possibilidade de acordo. A iniciati-
va nasceu a partir de um compro-
misso para diminuir a fila agrava-
da com a enorme demanda exis-
tente por audiências do tema.

MUTIRÃO — II
Serão antecipados os julga-

mentos de processos para conces-
são de aposentadoria por idade
rural ou híbrida ou por pensão por
morte, cuja lide seja união está-
vel. É necessário que os processos
tenham audiência agendada para
datas a partir de 1 de julho de
2024. Além disso, não entram no
mutirão os casos que discutam ou
que exijam a inclusão de prova
pericial. Cada profissional da ad-
vocacia poderá fazer a inscrição
de até três processos que aten-
dam aos requisitos. Serão consi-
derados na ação os primeiros 200
primeiros processos inscritos que
cumpram todos os critérios.

MUTIRÃO — III
Os processos selecionados pas-

sarão por análise do INSS para ve-
rificação da possibilidade de um
acordo. Havendo a possibilidade, o
INSS fará proposta a ser protocola-
da na Justiça no dia 4 de outubro,
por meio de petição em conjunto
assinada pelo advogado e pela Pro-
curadoria. O evento para as assina-
turas acontecerá na capital paulis-
ta e será híbrido. Os advogados que

Davi Negri

Sob pressão
da Apeoesp,
governador
volta atrás
e mantém
livros do MEC

Após manifestação (foto)
promovida pela Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do En-
sino Oficial do Estado de São
Paulo) na tarde desta última
quarta (16), na Praça da Re-
pública, em frente à Secretaria
Estadual da Educação, o go-
vernador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas, vol-
tou atrás e anunciou que o
Estado utilizará os livros di-
dáticos do MEC, do Programa
Nacional do Livro e Material
Didático. A segunda presiden-

Na manifestação, quinta-feira (17) na Praça da República, a deputada Professora Bebel
cobrou a manutenção dos livros do MEC nas escolas públicas do Estado de São Paulo

ta da Apeoesp, deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), que
participou ativamente do ato e
vinha pressionando o governa-
dor na Assembleia Legislativa do

Estado de São Paulo, tanto da
tribuna como na Comissão de
Educação e Cultura da Casa, com
o anúncio do governador, disse:
“A luta valeu a pena, porque a

não utilização dos livros didá-
ticos do Programa Nacional do
Livro do governo federal seria
um grande retrocesso para o
ensino público no Estado”. A7

Piracicaba é a 1a do Estado em
qualidade de informação fiscal
Ranking é elaborado pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) e coloca
a cidade como a melhor entre as cidades acima de 100 mil habitantes

Divulgação

Prefeitura tem desempenhado bom papel na qualidade de
informações contábeis e fiscais enviadas ao Tesouro Nacional

Estudo divulgado este mês
pela Secretaria do Tesouro Naci-
onal (STN) coloca Piracicaba em
1º lugar no ranking de qualidade
da informação contábil e fiscal.
A cidade é a mais bem avaliada
no Estado de São Paulo, tendo
como critério os municípios aci-
ma de 100 mil habitantes, tiran-
do as capitais, com 98,7% de acer-
tos nas informações apresenta-
das. O estudo considera dados de
2022. Seguindo o mesmo critério
de número de habitantes, o mu-
nicípio fica em quarto lugar no
Brasil. Levando em conta todas
as cidades brasileiras que apre-
sentam maior transparência e
confiabilidade em relação ao en-
vio de dados, ocupa a 26ª posi-
ção, subindo 483 lugares de 2021,
quando ocupava o 509º lugar,
para 2022, no ranking da STN.

ACESSO — O ranking foi
criado para avaliar a consistên-
cia da informação que o Tesouro
Nacional recebe por meio do Sis-
tema de Informações Contábeis e
Fiscais do Setor Público Brasilei-

ro (Siconfi) e, consequentemente,
disponibiliza para acesso público.
A secretária de Finanças (Semfi),
Telma Trimer de Oliveira Perei-
ra, explica que a boa colocação de
Piracicaba no ranking da Secre-
taria do Tesouro Nacional (STN)
é resultado da prestação de con-
tas da Prefeitura com abrangên-
cia de informações, dentro do
prazo estabelecido e sem retifica-
ções. “Trabalhamos para enviar
todas as informações solicitadas
com regularidade, inclusive aque-
las que são facultativas, promoven-
do assim a melhoria da qualidade
e da consistência dos nossos da-
dos fiscais e contábeis. Essa posi-
ção no ranking é um bom indica-
dor do desempenho confiável e ín-
tegro que temos desenvolvido nes-
ta gestão” destacou a secretária.

MELHORAR — Ainda se-
gundo Telma, Piracicaba deve
melhorar sua posição no próxi-
mo ranking, já que a Câmara
Municipal e o Serviço Municipal
de Água e Esgoto (Semae) foram
incluídos ao Sistema Único e In-

tegrado de Execução Orçamen-
tária, Administração Financeira
e Controle (SIAFIC). Em 2019,
Piracicaba aparecia em 2.474º
lugar no ranking nacional, e, em
2020, ocupava a 192ª posição.

MAIS - Piracicaba também
ocupa o 1º lugar em Segurança
entre os municípios no Estado de

São Paulo com mais de 200 mil
habitantes (NEC), é a 4º melhor
cidade para se viver entre os 100
maiores municípios do Brasil
(IDGM), 3º lugar no Estado de
São Paulo e 10º lugar nacional
no ranking de Melhores Cidades
para Fazer Negócios na área de
Indústria (Revista Exame).

Desde 2 de janeiro de 2023, o
IPASP - Instituto de Previdência e
Assistência Social dos Funcionári-
os Municipais de Piracicaba é pre-
sidido por Antonio Carlos Schia-
von, o Carlinhos. Porém, um ato
falho, tanto em ofício encaminha-
do a Antonio Carlos Schiavon,
como em matéria produzidos pela
Câmara de Vereadores de Piraci-
caba, erroneamente, está Antonio
Carlos Gonçalves Alves como pre-
sidente do Instituto, sendo que o
mesmo não desempenha mais
essa função desde 31/12/22.

Ipasp: correção do
nome do presidente

Trabalho desenvolvido pela
Academia Piracicabana de (APL)
e pelo Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP),
será inaugurada hoje (18), às
16h, mais um ponto da Geladeira
Literária: p Terminal Rodoviário
de Piracicaba, na avenida Ar-
mando de Salles  Oliveira, 2344.

Livros terão mais um
ponto: o Terminal

Seis 2

PROSA COM O PRODUTOR
A quarta edição do ‘Prosa com o Produtor
2023’, da Sicredi Dexis, aconteceu quarta
(16), em Piracicaba com a presença da di-
retoria da cooperativa de crédito e exposi-
ção de parceiros. Este ano o circuito de
palestras, trouxe José Luiz Tejon, doutor
em educação, professor, jornalista, publi-

citário e autor premiado diversas vezes. O
foco de sua explanação foi ‘A importância
do Marketing para as empresas do Agro-
negócio’ Na foto, a partir da esquerda, Luiz
Carlos Longato, Adilson de Sá, Wellington
Ferreira, José Luiz Tejon, Rogério Macha-
do, Edson Rocha e Vitor Pasquini. A11
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Conselho destaca excelência
nos 60 anos de história do ITAL

TTTTTABELAABELAABELAABELAABELA SUS SUS SUS SUS SUS

Santa Casa comemora
reajuste, mas alerta falta
realinhamento de valores
Provedor Alexandre Valvano Neto explica que o reajuste vai ajudar, mas não
vai alterar a realidade financeira enfrentada diariamente pelos hospitais

Fachada principal da Santa Casa de Piracicaba, referência em
assistência médico-hospitalar para 26 municípios da região  

Divulgação

A Mesa Administrativa da
Santa Casa de Piracicaba come-
morou a aprovação pela Câmara
dos Deputados do Projeto de Lei
1435/22, que prevê o reajuste
anual dos valores repassados
pelo Sistema Único de Saúde
(SUS) às filantrópicas, entidades
responsáveis pela maior parte das
internações e atendimentos de
média e alta complexidade no País.

A conquista também foi co-
memorada durante o encerra-
mento do 31º Congresso Nacio-
nal das Santas Casas e Hospitais
Filantrópicos, realizado de 15 a
17 de agosto, em Brasília/DF e
organizado pela CMB (Confedera-
ção das Santas Casas de Misericór-
dia, Hospitais e Entidades Filan-
trópicas). O evento destacou o pa-
pel das instituições filantrópicas na
transformação da saúde, ressal-
tando a importância do funciona-
mento eficaz para garantir o aces-
so dos brasileiros à assistência. 

“A aprovação do projeto de
autoria do deputado Antônio Bri-
to (PSD-BA) é, sem dúvida, um
grande alento neste cenário de luta
travada há mais de 30 anos pelas
filantrópicas, que continuarão plei-
teando o realinhamento da tabela
SUS”, disse o provedor Alexandre
Valvano Neto, membro do Conse-
lho Consultivo da CMB (Confede-
ração das Misericórdias do Brasil).
Ele lembra que o projeto, agora,
segue para aprovação do Senado e,
em caso positivo, para sanção fi-

nal do presidente da República
para que se torne uma lei nacional.

O provedor explica que, depois
de sancionado pelo presidente, o
reajuste não significa atualização
dos valores que o SUS repassa
para ressarcir os hospitais pela as-
sistência que eles direcionam à po-
pulação no seu entorno. Esses con-
tinuarão defasados em até 50%.
“Na prática, teremos um aumen-
to médio anual estimado em até
4%, a depender do índice de infla-
ção a ser utilizado para o reajuste
aprovado; taxa que ajuda, mas
que infelizmente não resolve os
graves problemas financeiros das
filantrópicas no Brasil”, disse.   

Segundo ele, apesar de terem
vencido mais uma etapa, as San-
tas Casas têm grandes batalhas
pela frente até que a tabela SUS
cubra 100% do que os hospitais
efetivamente gastam para garan-
tir assistência à população. “Aí sim
a realidade permitiria a essas insti-
tuições trabalhar com perspectivas
reais de crescimento, moderniza-
ção e adequação salarial de suas
folhas de pagamento”, pontuou.  

Para o gestor financeiro
Wagner Marrano, o realinhamen-
to da tabela SUS é necessário e
urgente. “Tudo é reajustado, in-
dependentemente das taxas; ga-
solina, gás, alimentos, medica-
mentos, serviços médicos, servi-
ços terceirizados, folha de paga-
mento, enfim, tudo ao nosso re-
dor tem reajuste”, considerou.   

Ele ressalta que o SUS é um
sistema modelo para o mundo e
não pode continuar deficitário
porque isso penaliza e fragiliza as
instituições prestadoras de servi-
ços. Em termos numéricos, Wag-
ner revela que 90,20% dos
328.460 mil atendimentos regis-
trados ano passado na Santa Casa
de Piracicaba foram direcionados
ao SUS. “São números altíssimos
e impraticáveis”, considerou.   

Ao reconhecer a importância
das Santas Casas, o vice provedor
João Orlando Pavão, que esteve em
Brasília durante a aprovação do
projeto, na última terça-feira, 15, ci-
tou a tradição de mais 500 anos
dessas instituições. Segundo ele, 61%
das internações de alta complexida-
de e 40% das internações de média

complexidade do país são realiza-
das dentro de uma Santa Casa.  

“Em 832 municípios brasilei-
ros, as Santas Casas e hospitais fi-
lantrópicos continuam sendo o
único equipamento de saúde para
atender a toda população”, pon-
tuou Pavão, que é diretor jurídico
da Fehosp (Federação das Santas
Casas do Estado de São Paulo).   

Ele disse que acredita na ca-
pacidade de coordenação nacional
do SUS por meio do diálogo e do
trabalho conjunto com todos os
setores que dão suporte ao Sistema
Único de Saúde. Aposta também
na organização das filantrópicas e
da sociedade civil para aprovação
do projeto pelo Senado Federal e,
depois, pelo presidente da Repú-
blica. “A luta continua”, disse.   

O Conselho Científico Agro
Sustentável (CCAS) felicita o Insti-
tuto de Tecnologia de Alimentos
(ITAL) por seus notáveis 60 anos
de contribuição e excelência no de-
senvolvimento do setor alimentício.
O aniversário do ITAL será come-
morado no próximo dia 30 de agos-
to, em um evento especial que con-
tará com a presença do presidente
do CCAS, José Otávio Menten.

Durante a celebração, o Ins-
tituto apresentará um resumo de
sua história, demonstrando a
sua relevante trajetória ao longo
das décadas, e também compar-
tilhará sua visão de futuro, des-
tacando os avanços e as metas a
serem alcançadas. É com gran-
de contentamento que o CCAS
participará desse momento sig-
nificativo, enaltecendo os esfor-
ços do ITAL no campo da ciên-
cia e tecnologia de alimentos.

Além disso, o ITAL aprovei-
tará a ocasião para reconhecer
indivíduos que contribuíram
para o seu sucesso ao longo des-
ses 60 anos, e realizará a entrega
do Prêmio Ital Inovador, que re-
conhece empresas e projetos que
se destacam por suas iniciativas
inovadoras no setor alimentício.

Durante o evento, o ITAL
lançará oficialmente o site Ali-
mentos Industrializados 2030,
uma plataforma inovadora e es-
tratégica que vislumbra o futuro
da indústria de alimentos e seus
desafios. Além disso, o Instituto
assinará um protocolo de intenções
com a PUC-Campinas, fortalecen-
do uma parceria estratégica e sina-
lizando um compromisso conjun-
to com a pesquisa e a inovação.

O ITAL, como uma das princi-
pais instituições de ciência aplica-
da na América Latina, desempenha
um papel central no desenvolvi-
mento e na aplicação de conheci-
mentos técnico-científicos relacio-
nados a alimentos, bebidas, ingre-
dientes e embalagens. Através de
seus centros tecnológicos especiali-
zados e laboratórios de referência,
o ITAL tem proporcionado impor-
tantes avanços em termos de qua-
lidade, segurança e sustentabilida-
de para a indústria alimentícia.

O CCAS, por sua vez, com-
partilha os mesmos valores de
imparcialidade, ética e transpa-
rência no que diz respeito à pro-
moção da sustentabilidade agrí-
cola. Acreditamos firmemente
que decisões embasadas em sóli-
das bases científicas são funda-
mentais para informar a socie-
dade e promover um desenvol-
vimento agrícola sustentável.

Nossos parabéns ao Instituto

Sobre o CCAS
O Conselho Científico

Agro Sustentável (CCAS) é
uma organização da Socie-
dade Civil, criada em 15 de
abril de 2011, com domicí-
lio, sede e foro no municí-
pio de São Paulo-SP, com o
objetivo precípuo de discutir
temas relacionados à sus-
tentabilidade da agricultura e
se posicionar, de maneira
clara, sobre o assunto. 

O CCAS é uma entidade
privada, de natureza associ-
ativa, sem fins econômicos,
pautando suas ações na im-
parcialidade, ética e transpa-
rência, sempre valorizando o
conhecimento científico.  

Os associados do
CCAS são profissionais de
diferentes formações e áre-
as de atuação, tanto na área
pública quanto privada, que
comungam o objetivo co-
mum de pugnar pela susten-
tabilidade da agricultura bra-
sileira. São profissionais que
se destacam por suas ativi-
dades técnico-científicas e
que se dispõem a apresen-
tar fatos, lastreados em ver-
dades científicas, para com-
provar a sustentabilidade
das atividades agrícolas. 

A agricultura, por sua im-
portância fundamental para
o país e para cada cidadão,
tem sua reputação e imagem
em construção, alternando
percepções positivas e nega-
tivas. É preciso que profes-
sores, pesquisadores e es-
pecialistas no tema apre-
sentem e discutam suas te-
ses, estudos e opiniões,
para melhor informação da
sociedade. Não podemos
deixar de lembrar que a evo-
lução da civilização só foi
possível devido à agricultu-
ra. É importante que todo o
conhecimento acumulado
nas Universidades e Institui-
ções de Pesquisa, assim
como a larga experiência dos
agricultores, seja colocado à
disposição da população,
para que a realidade da agri-
cultura, em especial seu ca-
ráter de sustentabilidade,
transpareça. Mais informa-
ções no website: http://
agriculturasustentavel.org.br/.

de Tecnologia de Alimentos por es-
sas seis décadas de realizações e
contribuições notáveis. Desejamos
todo o sucesso em suas futuras ini-
ciativas e podemos garantir que o
CCAS continuará a ser um parcei-
ro estratégico, contribuindo para a
promoção e o avanço da agricultu-
ra sustentável em nosso país.

QQQQQUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃOUALIFICAÇÃO

Ipasp participa de Encontro Temático Jurídico e Financeiro da Apeprem
Aperfeiçoamento e qualificação

em gestão de RPPS - Regimes Pró-
prios de Previdência Social são bus-
cas constantes do Ipasp – Instituto
de Previdência e Assistência Social
dos Funcionários Municipais de Pi-
racicaba, presidido por Antonio
Carlos Schiavon, o Carlinhos. Se-
guindo esse objetivo, na última se-
mana, Carlinhos e mais quatro ser-
vidores da entidade participaram
do 16º Encontro Temático Jurídi-
co e Financeiro da Apeprem — As-
sociação Paulista de Entidades de
Previdência do Estado e dos Mu-
nicípios, que aconteceu em Águas
de Lindoia. “Esse encontro é parte
do cronograma e compromissos
que assumi durante a campanha
pela presidência do IPASP. Além da
atualização sobre a situação finan-
ceira mundial, com destaques para
as bolsas europeias, dos Estados
Unidos, Japão, China, Brasil, vis-
lumbramos a possibilidade de mi-
gração dos Fundos de Depósitos
Interbancários (DI) para maiores
rentabilidades em Fundos de Ren-
das Variáveis, visando atingir a
meta atuarial”, detalha Carlinhos.

Um dos eventos mais consa-
grados do segmento de RPPS, o
Encontro Temático Jurídico e Fi-
nanceiro da Apeprem teve progra-
mação voltada ao segmento de

Funcionários e o presidente do Ipasp participaram do
encontro, na última semana, em Águas de Lindoia

Divulgação/IPASP

Previdência Própria, por meio de
palestras direcionadas à capacita-
ção, atualização e troca de experi-
ências nas esferas financeira e ju-
rídica. “Foram diversos temas de
relevância aos Regimes Próprios
de Previdência Social, voltados
para a atualização e capacitação
dos servidores que atuam nas di-
versas áreas dos RPPS, focados na
educação previdenciária que é um
dos requisitos do Programa Pró-
Gestão. Sabemos da importância
da participação em eventos dessa
natureza, o que possibilita a qua-
lificação dos servidores do Insti-
tuto, a fim de garantir uma ges-
tão cada vez mais eficiente, ofere-
cendo sempre os melhores servi-
ços aos nossos beneficiários”, des-
taca Ilma Gomes de Araujo, dire-
tora administrativa do IPASP.

INVESTIMENTOS - Para
André Evandro Pedro da Silva,
diretor do Departamento de Or-
çamento, Finanças e Contabilida-
de do IPASP, o 16º Encontro Te-
mático Jurídico e Financeiro da
Apeprem possibilitou o conheci-
mento sobre a diversificação so-
bre investimentos no exterior. “A
Pró-Gestão abre possibilidade
para esse tipo de investimentos,
que traz rentabilidade melhor e é
interessante para alavancar os

recursos do IPASP. O mercado
interno nem sempre tem um ce-
nário favorável e pode dificultar
para que se atinja a meta atuarial.
Fomos buscar a capacitação para
que, futuramente, possamos explo-
rar os investimentos no exterior,
na medida que melhoramos nos-
so nível na Pró-Gestão”, avalia.

Além dos investimentos no
exterior, o encontro da Apeprem
apresentou outras possibilidades
para se investir em renda variá-
vel, avaliando risco e retorno.
“Nos informamos sobre os fun-

dos temáticos como ESG (Envi-
ronmental, Social and Governan-
ce – voltado a questões ambien-
tais, sociais e de governança cor-
porativa), Games, Energia Reno-
vável, Fiagro (Fundo de Investi-
mento em Cadeias Agroindustri-
ais), como possibilidades de in-
vestimentos futuros. Participar
de encontros como esse, conta
pontos para nossa renovação de
certificação do RPPS”, enfatiza
Marcia Adriana Rodrigues, asses-
sora de Gabinete e membro do Co-
mitê de Investimentos do IPASP.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO     DEDEDEDEDE SP SP SP SP SP

Secretaria propõe APD em local de livre escolha e a volta da falta-aula
Após amplo diálogo com pro-

fessores e encontros em mais de
200 escolas estaduais de 19 regi-
ões, a Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo apresentou,
nesta quinta (17), projeto para que
os docentes possam realizar suas
Atividades Pedagógicas Diversi-
ficadas (APD) em local diferente
à da escola e pela alteração da for-
ma de desconto da falta-aula.

O compromisso da revisão
desses temas já havia sido fir-
mado pelo secretário da Edu-
cação Renato Feder, em 20 de
junho, na reunião da Comissão

de Educação da Assembleia Le-
gislativa do Estado (Alesp).

“O professor tem que ter liber-
dade para escolher como quer pre-
parar as suas aulas e o melhor ho-
rário para fazer isso. Também não
podemos prejudicar um professor
que está todo dia trabalhando e
que, por alguma razão, precisa se
ausentar por apenas uma hora, por
exemplo”, explica Renato Feder.

Atualmente, a APD é realiza-
da exclusivamente na unidade es-
colar pelos docentes contratados e
pelos docentes que aderiram à
Nova Carreira. Com a alteração da

legislação, esses docentes poderão,
de acordo com a regulamentação
da Secretaria da Educação, ser au-
torizados a realizar as atividades
como preparação de aulas e corre-
ção de provas e similares em local
diverso a da unidade escolar,
como ocorre na carreira antiga. 

Em relação à falta-aula, a
proposta é que o professor te-
nha desconto apenas nas aulas
que não comparecer e não do
dia todo, como é atualmente.
Assim, se um docente tem sete
aulas no dia e faltar apenas em
uma, ele receberá por seis.

APOIO ESCOLAR —
Outra proposta, que deve be-
neficiar mais de 3.000 servido-
res, é o reenquadramento do
QAE (Quadro de Apoio Esco-
lar), composto por secretários
de escolas, assistentes de ad-
ministração escolar e agente de
serviços escolares. Com a pro-
posta a faixa final para servi-
dores graduados será de mais
de R$ 3 mil e R$ 4,3 mil para
pós-graduados. Todas as mu-
danças serão objeto de alteração
de lei complementar a ser envia-
da para a aprovação da Alesp.

A Hyundai Motor Brasil pa-
trocina o 16º Festival da Cultura
Coreana, que acontece nos dias
19 e 20 de agosto, em São Paulo
(SP). No evento, a marca promo-
verá o “Hyundai Zone”, espaço
instagramável em que serão de-
senvolvidas diversas ações de in-
teração com o público em ativi-
dades temáticas do país asiático.
Realizado pela Associação Brasi-
leira dos Coreanos (ABC) desde
2006 e parte do Calendário Oficial
de Eventos da Cidade de São Pau-
lo, o festival promove, no multicul-
tural bairro do Bom Retiro, a inte-
gração entre povos e celebra nesta
edição o aniversário de 60 anos da
imigração coreana no Brasil.

“A Hyundai valoriza e pro-
move constantemente os laços
que unem os povos coreano e
brasileiro. Em 2023, temos a
oportunidade de comemorar os
60 anos do início da imigração
de coreanos para o Brasil, e não
poderíamos ficar de fora de um
festival tão importante, que vem
celebrar este intercâmbio tão exi-
toso de culturas e conhecimen-
tos. Nosso espaço Hyundai Zone
foi pensado para divertir o pú-
blico com atividades para toda
família, desde aqueles interessa-
dos na literatura coreana, até os
fãs de K-pop. Estamos certos de
que será um fim de semana mui-
to especial para todos”, conta Ri-
cardo Martins, vice-presidente
administrativo e de Assuntos
Corporativos e Relações Governa-
mentais da Hyundai Motor Brasil.

Nos dois dias de evento, o
Festival da Cultura Coreana terá
em sua programação atrações
como grupos de dança, artes mar-
ciais, exposições, oficinas de arte,
jogos, concursos, música e comi-
das típicas. Já entre as ativida-
des previstas para o “Hyundai
Zone”, no sábado, os visitantes
encontrarão a cantora de K-Pop
Francinne, que irá lançar e auto-
grafar seu novo álbum. Também
será ministrada a palestra “Sa-
rangbang”, com especialistas em
literatura coreana e participação
de Carol Pardini, do “Na Coreia
Tem”, maior canal de K-Dramas
do Brasil; e Paula Kim, diretora
da série da HBO “Além do Guar-
da-Roupa”. O público ainda po-
derá participar de uma aula de
K-pop com a POZ-E, maior escola
de dança do estilo no Brasil. No
domingo, além de mais uma ses-
são de aulas de K-pop, os visi-
tantes poderão conhecer a in-
fluenciadora de cultura coreana
Stephanie Kim, tudo em ambien-
te de backdrops instagramáveis.

O Festival será realizado na
Praça Coronel Fernando Prestes,
no Bom Retiro, próxima a Esta-
ção Tiradentes do Metrô, das 11h
às 21h, com entrada gratuita para
os visitantes. As atividades no
“Hyundai Zone” acontecem nos
dois dias das 13h às 17h. Para
mais informações e a programa-
ção completa do 16º Festival da
Cultura Coreana, acesse o perfil
oficial do evento no Instagram
em @festivalculturacoreana.
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Hyundai patrocina o 16º Festival
da Cultura Coreana em São Paulo


